

26. Okt. 2017

Herr Oberbürgermeister Hirsch
Marktstraße
76829 Landau

Büro Oberbürgermeister

S. Follenius-Büssow
01716425567

Fraktionsübergreifender Antrag der Stadträtinnen
zum Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen

100 Ba STR 21.11.

Landau, den 26.10.2017

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
im Namen der Unterzeichnerinnen möchten wir Sie bitten, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung zu nehmen.

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Landau hisst zur öffentlichen Sichtbarmachung und zur Unterstützung des Anliegens des „internationalen Tages gegen Gewalt an Frauen“ die Flagge „frei leben – ohne Gewalt“ der Frauenrechtsorganisation TERRE DES FEMMES am Balkon des Landauer Rathauses.

Begründung:

am 17. Dezember 1999 verabschiedet die UN-Generalversammlung eine Resolution, nach der der 25. November zum „Internationaler Tag gegen Gewalt an Frauen“ bestimmt wurde. Alljährlich soll mit dem internationalen Gedenktag das öffentliche Interesse auf die Gewalt gegen Frauen gelenkt werden und Strategien zur Bekämpfung in den Mittelpunkt rücken.

Damals zeigte sich die Generalversammlung „beunruhigt darüber, dass Frauen nicht in den vollen Genuss ihrer Menschenrechte und Grundfreiheiten kommen, und besorgt darüber, dass es nach wie vor nicht gelungen ist, diese Rechte und Freiheiten im Falle von Gewalt gegen Frauen zu schützen und zu fördern“. Und wie vor fast zwanzig Jahren ist dieser Grund zur Beunruhigung auch heute noch unvermindert aktuell. Überall auf der Welt und auch hier bei uns in der Region ist häusliche Gewalt kein Phänomen mit Seltenheitswert.

Jährlich wird in vielen Städten und Gemeinden bundesweit auf den internationalen Tag „NEIN zu Gewalt an Frauen!“ aufmerksam gemacht. In diesem Jahr hier im Rathaus, durch eine Aktion der Gleichstellungsbeauftragten der Stadt Landau: Stadträtinnen und Stadträte bekennen sich mit ihrem persönlichen Konterfei zu Forderungen gegen Gewalt an Frauen, Mädchen und Kindern. Lassen wir diese Aktion nicht alleine stehen, sondern machen wir auch öffentlich nach außen sichtbar: Immer noch müssen Frauen und Mädchen Gewalt erleiden. Wir stehen dafür dass dies nicht vergessen oder versteckt wird sondern dass wir gemeinsam für das Recht auf ein gleichberechtigtes, selbstbestimmtes und freies Leben von Mädchen und Frauen weltweit kämpfen - und zeigen Flagge.

Lassen sie uns, der Rat der Stadt Landau, ein weithin sichtbares Zeichen gegen tägliche Gewalt an Mädchen und Frauen setzen indem wir gemeinsam dafür stimmen, den Banner „frei leben – ohne Gewalt“ der Frauenrechtsorganisation TERRE DES FEMMES am Balkon des Landauer Rathauses zu hissen!

Susanne Follenius-Büssow

Sonja Baum-Baur Heidi Berger Susanne Burgdörfer Andrea Heß Susanne Höhlinger

Sophia Maroc Linda Klein Gertraud Migl Magdalena Schwarzmüller Moni Vogler